

FECHA/DATE: 13.07.2023

ALERTA LEGAL / LEGAL ALERT

CAMBIOS SIGNIFICATIVOS EN LA REGULACIÓN MEXICANA DE GLIFOSATO Y MAÍZ GENÉTICAMENTE MODIFICADO

El 13 de febrero de 2023, se publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto que trae consigo una serie de modificaciones y medidas significativas relacionadas con la utilización y distribución de glifosato y maíz genéticamente modificado (en adelante el “Decreto”).

En esencia, el Decreto demanda que todos los órganos y entidades de la Administración Pública Federal deberán tomar medidas proactivas para erradicar la adquisición, aplicación, distribución, promoción e importación tanto de glifosato como del maíz genéticamente modificado. Esta normativa también se extiende a los productos agroquímicos que incluyen glifosato en su composición.

En virtud de lo anterior, el Gobierno Federal ha indicado a sus dependencias y entidades de la Administración Pública Federal que paren la compra, uso, distribución, promoción e importación de maíz genéticamente modificado. Además, se instruye a las autoridades de bioseguridad que suspendan y se abstengan de conceder licencias para la liberación de semillas de maíz genéticamente modificado en el medio ambiente, así como de autorizar el uso de dichas semillas.

MEDIDAS IMPLEMENTADAS

Por lo que respecta al uso del maíz genéticamente modificado para la alimentación de animales y la industria de alimentación humana, no se ha establecido una fecha fija para su prohibición, y ésta se aplicará tan pronto y se pueda garantizar el suministro suficiente de maíz no modificado genéticamente y se haya llevado al cabo una transición parcial hacia este. Derivado de esto, el Decreto dejó sin efectos un

SIGNIFICANT CHANGES IN GLYPHOSATE AND GENETICALLY MODIFIED CORN MEXICAN REGULATION

On February 13, 2023, a decree was published in the Federal Official Gazette that brings with it a series of significant modifications and measures related to the use and distribution of glyphosate and genetically modified corn (hereinafter the “Decree”).

In essence, the Decree demands that all organs and entities of the Federal Public Administration must take proactive measures to eradicate the acquisition, application, distribution, promotion and importation of both glyphosate and genetically modified corn. This regulation also extends to agrochemical products that include glyphosate in their composition.

By virtue of the foregoing, the Federal Government has instructed its agencies and entities of the Federal Public Administration to stop the purchase, use, distribution, promotion, and importation of genetically modified corn. In addition, biosafety authorities are instructed to suspend and refrain from granting licenses for the release of genetically modified corn seeds into the environment, as well as from authorizing the use of such seeds.

IMPLEMENTED MEASURES

Regarding the use of genetically modified corn for animal feed and the human food industry, no fixed date has been established for its prohibition, which will be applied as soon as a sufficient supply of non-genetically modified corn can be guaranteed and a partial transition to non-genetically modified corn has been carried out. Derived from this, the Decree left without effect a previous decree published on December 31, 2021,

Oficinas / Offices

Monterrey – Blvd. Antonio L. Rodríguez #3000, colonia Santa María, Torre Albia, Int. 501, Monterrey, Nuevo León, C.P. 64650. | **Saltillo** – Luxemburgo #282, colonia Virreyes Residencial, Saltillo, Coahuila. C.P. 25230.

decreto anterior publicado el 31 de diciembre de 2021 que precisamente prohibía el uso del maíz genéticamente modificado hasta en tanto no se lleve a cabo una sustitución gradual del maíz genéticamente modificado y se acredite que existe un nivel suficiente para su abastecimiento.

Las medidas a las que hace referencia el Decreto se deben a que el glifosato puede tener efectos perjudiciales no solamente en la salud humana, sino también en los animales que lo ingieren, así como en el medio ambiente. Dicho lo anterior, el Gobierno fundamenta su actuar y la publicación del Decreto alegando que busca cumplir con su compromiso de velar por el derecho a una alimentación adecuada y de calidad, la protección del medio ambiente, así como con la protección del maíz nativo y de las comunidades rurales.

CONCLUSIONES

Con la entrada en vigor del Decreto se anula el decreto publicado el 31 de diciembre de 2021, que buscaba una transición gradual hacia alternativas al glifosato. Sin embargo, es importante destacar que, tal y como ha sucedido con disposiciones legales publicadas por la Administración Pública de este sexenio, el Decreto al cual se hace referencia podría ser materia de impugnación.

Por todo lo anterior, en **Bravo Abogados** nos ponemos a su entera disposición para contestar cualquier duda que pudiera tener en cuanto al contenido de la presente alerta legal.



Socio Administrador / Managing Partner
Jair Bravo Gutiérrez
jbravo@j-bravo.com



Asociado Junior / Junior Associate
Gustavo Rosiles Lozano
grosiles@j-bravo.com

which precisely prohibited the use of genetically modified corn until a gradual substitution of genetically modified corn is carried out and it is proven that there is a sufficient level for its supply.

The measures referred to in the Decree are due to the fact that glyphosate can have harmful effects not only on human health, but also on animals that ingest it, as well as on the environment. Having said this, the Government justifies its actions and the publication of the Decree by claiming that it seeks to comply with its commitment to ensure the right to adequate and quality food and health, the protection of the environment, as well as the protection of native corn and rural communities.

CONCLUSIONS

With the entry into force of the Decree, the previous decree published on December 31, 2021, which sought a gradual transition to alternatives to glyphosate, is annulled. However, it is important to note that, as has happened with legal provisions published by the Public Administration of this six-year term, the Decree referred to could be subject to dispute.

In light of the above, in **Bravo Abogados** we would be happy to answer any question you may have regarding this legal alert.

Oficinas / Offices

Monterrey – Blvd. Antonio L. Rodríguez #3000, colonia Santa María, Torre Albia, Int. 501, Monterrey, Nuevo León, C.P. 64650.

Saltillo – Luxemburgo #282, colonia Virreyes Residencial, Saltillo, Coahuila. C.P. 25230.

www.j-bravo.com